

わたしの好きな風景 (68)

# 守門岳の雄姿

……栄町から



星 太嘉雄 さん  
栄 町

栄町にお世話になって早くも四年になります。晴天の日、朝起き最初に居間の窓を開けると、標高一、五三八メートル、中越の名峰と知られる守門岳の雄大な姿が見えます。朝出勤前には守門岳に手を合わせ一日の無事を祈ります。小学六年生のころに先生・友達で守門岳に登山し、キャンプファイヤーをした思い出があり懐かしい山です。

近い将来、栄町く小貫間のトンネルが開通し、トンネルを抜けるとパノラマのような雄大な守門岳が栃尾を訪れる人たちに大きな感動を与えてくれることでしょう。

私は水と緑と織物の町「とちお」、この美しい山河を多くの人たちから知っていただきたいと思えます。自然に恵まれた栃尾で生まれ、栃尾で育ち、栃尾で仕事ができる喜びと幸せを感じています。いつも栃尾を見守ってくれる山、その「守門岳」が私は大好きです。



あなたの好きな風景を水彩画で紹介します。描くのは、新町の河井清六さんです。

No.456

とちお

1995-1

発行 新潟県栃尾市長

編集 栃尾市総務課

〒940-02 新潟県栃尾市金町2丁目1番5号

平成 1 年  
7 月 No.456

# とちお 広報



シリーズ -10-  
ふるさとの心

## しめ縄飾り (栃堀巢守神社)

栃堀巢守神社の大鳥居には、毎年大きなしめ縄が飾られます。500年以上も前から、村人たちが交代で作り続けてきました。

稲わらを伸して3本の縄にし、それを左捻りにして1本に寄せ、三筋の垂れに昆布を添えます。全長約5メートル、周囲1.2メートルの大きさは、市内で最大のものです。



## わが家のおすすめ料理 68



酒で下味をつけておきます。  
②ゴボウは長めの乱切りにし、酢水につけます。ニンジンも乱切りに、こんにゃくは薄切りにし、手綱に巻いて茹でてアク抜きします。  
③鍋に油を熱し、とり肉をキツネ色に炒め、②の具を入れ、だし汁を加えて弱火で20分程煮ます。  
④みそ、酒、砂糖、醤油で味付けし、汁が少量になるまで煮詰めます。グリーンピースを散らし、ごまをかけて出来あがりです。  
♥わが家では食べやすいように、少し柔らかめに煮ます。

### 【ランコンのすりおろし揚げ】

正月に始まり、南部神社の春祭り、こあげ、盆、あきもちなど四季折々に家を離れた兄弟たちが家族をつれて帰ってきます。ふるさとの味が懐かしいのでしょうか。流行のこちそうは作りませんが、自家製の野菜や山菜を使って、みんなでワイワイ言いながら作って食べます。大勢で食べるとほんとうにおいしいですね。



磯部 いみさん  
森 上

①とり肉は一口大に切り、醤油と

- ①ランコンは皮をむき、酢水につけてからすりおろします。
- ②①にたまご、片栗粉、みじん切りにしたニンジンを加えて良く混ぜます。
- ③油を熱し、スプーンを使って落とし揚げにします。
- ♥野菜の旨みを引き出すため、調味料はあまり使いません。

### 【大根と貝柱のマヨネーズ和え】

①大根を千切りにし、貝柱(缶詰)を加えマヨネーズで和えます。  
♥今は大根が旬なので、柔らかくておいしくいただけます。すぐ出来るので、急なお客さんの肴にぴったりです。



年頭のごあいさつ

# 「潤いのある生活」

## 実現にむけて

栃尾市長 柿淵 衛

皆様には、輝かしい平成七年の新春を、ご家族お揃いで迎えのことと、心からお喜び申し上げます。

昨年の市長選挙におきましては、市民の皆様が力強いご支持とご支援を賜り、引き続き市政の重責を担わせていただくことになりました。皆様からお寄せいただきましたました信頼に衷心から感謝申し上げます、その期待に応えるため決意を新たに市政に取り組んでまいりる所存であります。

昨年は、市制四十周年の年を迎え、これまでの市政を振り返ると同時に、将来の栃尾市を展望する節目の年でもありました。すべての市民が、明るく心豊かに、潤いのある生活を共有できる地域社会の実現を、栃尾市の永遠の課題として新たな市民憲章に制定していただきました。

この目標を実現するための各種施策を、広く市民の皆様に参加していただいで進めていくことが私に付託された使命であると、心を新たにいたしております。幸い市民の皆様のご支援ご協力をいただき、計画した各種事業も着実に歩みを進めることができました。

主な事業といたしましては、幹線道路整備として、国道バイパス路線の宮沢橋の完成をはじめ、都市計画街路の金沢・大野町線の通称「秋葉トンネル」および、一般道栃尾・田井線の通称「栃尾トンネル」の掘削の準備を順調に進め、開通の目途をつけることができました。

生活環境の整備として、下水道工事を町の西部地区、金沢地区に施工し、市街地の整備を概ね達成するとともに、東谷

だと確信いたしております。

三期目の市政を執り行うに当たっては、市民の皆様に参加を願って各種施策の方向づけを行い、市全体の発展のバランスを考慮しながら、健全財政を堅持して、活力あるまちづくりをまい進いたしたいと決意いたしております。

そのためには、広域高速交通時代に即した幹線道路網の整備、産業振興の拠点づくり、繊維産業、商業の振興、農業の生産と生活基盤を総合的に整備する農村総合整備事業の推進、高齢者の在宅看護支援施策の充実、美術館、武道館、温水プールの建設など、教育・文化・スポーツの振興、豊かな観光資源を整備して民間の開発との相乗効果を高める観光開発などを積極的に進めていかなければならないと思っております。

市民の皆様の特段のご理解とご支援と、国・県との密接な連携のもとに、将来の栃尾市を具体的に展望できる市政を、皆様とともに進めてまいりたいとお願いいたしております。本年も、より一層のご支援ご協力を心からお願ひ申し上げます。

最後に、新しい年が、皆様にとりまして実り多く、幸多い年となりますようご祈念申し上げ新年のごあいさついたします。

地区の一部も施工いたしました。また、河川敷を有効利用した河川公園、ポケットパークを大野地内に完成し、新しいまちの安らぎの広場としてご利用いただけるものと思ひます。

杜々の森名水公園には、茶室「望岳庵」を整備したほか、キャンプ場の造成を行うなど、観光誘客の条件整備を順調に進めることができました。市民の憩いの施設として、栃堀地内にふるさと交流広場を造成し、今冬からはファミリースキー場として一部ご利用いただけるようにいたしました。

教育面でも、新潟県学校視聴覚教育研究会が当市で開催され、コンピュータ教育の先進地として注目を浴びるなど、新しい学力観に立った意欲的な学校教育の環境整備に取り組んでおります。念願の美術館建設に着手させていただきましたし、質の高い音楽コンサートなどを開催し、芸術文化の振興にも力を注ぐことができました。

新しい年平成七年は、依然として政治経済には厳しい情勢が続くものと予測されます。このように先が見えない時代こそ地方がしっかりとした信念を持ち、変動する社会を正しく見定めて積極的に施策を進めていくことが極めて大切なこと



# 平成七年 亥年

## 夢・夢・夢

あけましておめでとうございます。  
新年を迎え、いっそうの繁栄とご家族の健康などを祈願されたことと思います。今年亥年。8人の亥年生まれのひとに一年の夢や抱負を語っていただきました。

### 今の世の中が一番幸せ



杵淵イチノさん 水沢  
明治32年生まれ 96歳

昔は朝早くから夜遅くまで、本当によく働きました。今でも屋敷の草取りなどが私の仕事です。仕事がないことほど切ないことはありません。働くことが長生きの秘訣でしょうか。  
相撲を見るのが楽しみです。貴乃花が大好きです。毎朝、ひ孫が学校に行く前に、部屋を覗いて声を掛けてくれます。何不自由なく暮らせるのが一番幸せ。もう少し長生きして、ひ孫の嫁を見たいものです。

### 菊づくりが長寿の秘訣



萩原政栄さん 新町  
明治44年生まれ 84歳

車麩製造の職人当時、親方の言葉が「我慢、威張るな、腕を磨け」の三つ。いまでもその教訓が生きて、心穏やかに暮らしているのだなと感謝しています。菊作りは、六十歳になって始めました。最初は手入が大変だと思いましたが、花の美しさに魅了されたので、以後研鑽の毎日です。手間の掛かることに体と頭を使い、愛情をもって接する。今年もどんな花が咲くか楽しみです。

### 愛情育む 吹谷の自然が好き



橘 ヨキさん 吹谷  
大正12年生まれ 72歳

昭和十九年に同じ村から嫁いできました。当時は物不足で大変でしたが、家族の和を大切に、少しでも楽しく暮らせるように努めました。子や孫には新しい物を与えるより心の愛情を大切に育てています。今は離れて暮らしていますが、よく遊びに来てくれます。長男夫婦と一緒に住もうと言ってくれています。でも、生まれ育ったこの地に夫と二人、もう少し頑張ってみようと思っています。

### 杜々の森の自然に囲まれて



金内 伯さん 西中野侯  
昭和10年生まれ 60歳

戦後の動乱期に青春時代を過ごし、苦勞はしましたが愉快な人生かなとも思っています。  
杜々の森の公園整備のおかげで、市外からたくさんのお客さんが訪れ、村が明るくなりました。そのせいか、町部から嫁さんに来る人もいます。長男に農業を継ぐことを強いたりしません。早く結婚して、杜々の森の自然に囲まれたこの地に住んでくれることを望んでいます。

### 娘の成人式が楽しみ



吉原邦彦さん 二日町  
昭和22年生まれ 48歳

市内のタクシー会社に勤めています。昨年の暮れに家を新築しました。先祖代々大切に育ててきた杉を切り出して材料に。家を守るものの責任を果たしたという安堵感と充実感でいっぱいです。  
今春、二人の娘のうち、長女が短大を卒業して横浜の企業に就職。四月の成人式には振り袖姿を見るのが本当に楽しみです。  
今年も一年間、健康第一で働き続けたいと思います。

### 思いっきり バレーボールをしたい



佐藤貴子さん 宮沢  
昭和34年生まれ 36歳

宮沢に嫁いで七年。同年代の人たちが多いので結構楽しくやっています。  
今年長女が小学校、次女が保育園に行きます。昨年七五三をして二人に晴れ着を着せました。わが子ながら子供って本当にかわいいもんですね。子育てが落ちてきたので、やっと少し自分の時間が持てるようになりました。新年を迎えて、以前から友人に誘われていたバレーボールを始めようと思っています。

### 期待される 若者になりたい



宮沢 修さん 天下島  
昭和46年生まれ 24歳

地元の高校を卒業後、長岡に就職して六年になります。毎日の通勤に三十分位かかりますが、道路が良くなったので苦になりません。もともと、ドライブが好きなのもその理由の一つです。交替制で勤務が変則的ですが、休日には友人とよくドライブにかけます。  
今年も年男。最近、仕事に慣れきて、おもしろさを感じています。若手の中核として、良い仕事ができるよう頑張りたいと思います。

### みんなで仲良く 家庭的な小学校に



茨木 桜さん 北荷頃  
昭和58年生まれ 12歳

私のクラスは男子が八人、女子が七人の合計十五人。みんなとっても仲がよくて、学校でも家でもワイワイ楽しくやっています。  
木造校舎のあったかい雰囲気や、いつも周りの人たちが応援してくれるのがとても好きです。  
今年はいよいよ六年生になります。最高学年として、荷頃小学校の伝統や家庭的な雰囲気を大切にして、勉強にスポーツに精一杯頑張りたいと思います。





交流ボーリング大会にて

職場の先輩に誘われて青少年ホームを利用するようになりまし... 最近では主に、生花や茶道などの教養講座、テニスなどのクラブ活動、スポーツ大会や紅葉祭などのホーム行事を行っています。年間を通じてたくさんの催し物がある本当に楽しいところ... 最近では主に、生花や茶道などの教養講座、テニスなどのクラブ活動、スポーツ大会や紅葉祭などのホーム行事を行っています。年間を通じてたくさんの催し物がある本当に楽しいところ... 最近では主に、生花や茶道などの教養講座、テニスなどのクラブ活動、スポーツ大会や紅葉祭などのホーム行事を行っています。年間を通じてたくさんの催し物がある本当に楽しいところ...



青少年ホーム利用者代表 島和司さん 原町

# であい・ふれあい・新発見



いっしょうけんめいに練習しています



上塩小学校 鈴木千秋先生

# 音楽のメツカ・上塩

上塩小学校では、弦楽器の合奏を課外クラブ活動として実施しています。これは、平成三年度に創立八十周年を記念して、楽器を購入していただいたこと、そして地域の良い指導者に恵まれたことがきっかけで始まりました。音楽を通して子供たちの情操面を育てたい、心豊かな人間になってほしいとの願いが込められています。練習は四年生以上が全員参加。学年別に分け、週二回三十分ずつ行っています。このほか、機会あるごとに一般の演奏団体な... 上塩地区は栃尾ソリスデン、コーラスルビーなど、地域の音楽活動が活発です。親子で参加している人たちも少なくありません。栃尾の「音楽のメツカ・上塩」の発展を願っています。

# まちづくり 人づくり

スポーツは、練習を重ねることによって不可能が可能になる喜びが得られ、自信と誇りが生まれます。これは、栃尾の子供たちにとって一番必要なことだと思えます。でも、スポーツは楽しいから続けているのだし、広めていきたいと思うのです。栃尾市スポーツ少年団は、青少年の健全育成を目的に昭和五十六年に組織されました。現在は五つの団体が加盟し、団員百六十一人、指導者二十人です。設立当初は、試合に出場することが主な活動でした。参加団体が増えた現在では、一つの種目に偏らずに多くの人たちの交流や指導方法の研究などの活動を展開しています。特に今年の夏、ドイツスポーツ少年団との交流会を実施。初



栃尾市スポーツ少年団本部長 風間剛さん 本町

# 地域スポーツのレベルアップを

めて知るドイツの人たちに国民性の違いを実際に肌で感じることで、また、地元スポーツ少年団の密接なチームワークが生まれたことなど収穫がたくさんありました。栃尾では剣道、柔道が盛んですが、他のスポーツのレベルアップも必要です。そのためには、交流会や研修会などを通して専門的な知識の習得、指導者の資質の向上が不可欠です。加盟団体が増えれば、より多くの活動が可能になります。栃尾のスポーツ団体が、大きなスクラムを組む日を夢見ています。



ドイツスポーツ少年団との交流会

絵は創作の喜び、色の美しさに出会ったときの感動、白いキャンパスに自分を表現することなどたくさんの魅力があります。油絵を描くことは、ずいぶん難しいように受け取られていますが、しかし、気に入らなかつたら何回でも色を重ねたり、削ったりできるので、失敗が少なく、自由に表現ができます。良い絵を描くには、デッサン力と感性が大切ですが、けっしてむずかしいことではありません。デッサン力は、目に触れたものをすぐスケッチブックに描く習慣で。感性はもともと誰もが持っているもので、良い絵をみたり経験を積むことによつておのずと磨かれてきます。細かいテクニックなど気にせず、思いついたときに書いてみる。生活の中に絵があるという感覚はすばらしく、仲間が増えればもっと楽しいですね。今年の八月に市立美術館が完成の予定ですが、たくさんの人たちが使えるものであつてほしいと思えます。私たち市民の夢が生まれる「ふるさと美術館」に期待しています。

# 白いキャンバスに広がる夢

美厚会 吉野久美子さん 旭町



絵に囲まれて楽しい毎日

# 市議会のうごき 12月定例会

十二月定例会が、八日から十六日まで  
の九日間の会期で開催されました。平成  
五年度一般会計・特別会計決算の認定、  
栃尾市乳児の医療費助成に関する条例の  
一部改正、平成六年度一般会計補正予算  
などが審議され、全議案を可決しました。

## 主な審議結果

**平成五年度会計決算の認定について**  
一般会計、国民健康保険事業特別会計、老人保健医療特別会計、下水道事業特別会計、簡易水道事業特別会計、工業団地造成事業特別会計のそれぞれの平成五年度会計決算について議会の認定を求めたものです。一般会計の歳出総額は百十九億四千四百二十九万円となりました。(詳しくは、市広報の十月号に掲載したとおりです。)

**栃尾市過疎地域活性化計画について**  
栃尾市は、平成二年四月一日施行された過疎地域活性化特別措置法に基づき、過疎地域の指定を受けました。(平成二年から十一年)

計画に基づいて地域振興を図ってきましたが、本年度で前期計画の五年が終了となります。

平成七年度から十一年度までの後期計画を県の活性化方針に基づいて県知事と協議し、また、市総合計画の整合性をはかりながら策定。今議会に議案上程したものです。

**栃尾市議会議員の報酬および費用弁償に関する条例の一部改正について**  
十二月に支給される期末手当支給率を百分の二百から百分の百九十に改正するものです。

**栃尾市職員の給与に関する条例の一部改正について**  
人事院勧告に基づいて、給与を改正するものです。

**栃尾市乳児の医療費助成に関する条例の一部改正について**  
栃尾市妊産婦の医療費助成に  
正について  
栃尾市精神障害者医療費助成に関する条例の一部改正について  
栃尾市重度心身障害者医療費助成に関する条例の一部改正について  
栃尾市ひとり親家庭等の医療費助成に関する条例の一部改正について  
栃尾市老人医療費助成に関する条例の一部改正について

平成六年十月一日から入院時の給食費が自己負担となりました。これらの条例改正は、自己負担額の全額または半額を市が助成するために改正したものです。

(助成方法など詳しくは、本号十七ページをご覧ください。)

**平成六年度会計補正予算について**  
一般会計、国民健康保険事業特別会計、老人保健医療特別会計、下水道事業特別会計、工業団地造成事業特別会計、上水道事業会計、ガス事業会計の予算を補正しました。これにより、一般会計予算の総額は、百十二億七千三百二十九万二千円となりました。

**栃尾市市税条例の一部改正について**  
市民税の所得割税率適用区分の見直しをしたものです。

**請願・陳情**  
採択されたもの

- ▽「法律扶助に関する基本法の制定と財政措置の拡充強化を求める意見書」の提出に関する請願(継続審査分)
- ▽「核兵器全面禁止・廃絶国際条約の締結の促進を求める意見書」提出についての請願(原水爆禁止新潟県協議会筆頭代表理事加村崇雄)
- ▽医師充足を求める意見書提出についての陳情(新潟県厚生連労働組合栃尾郷病院支部支部長名畑秀樹)

**議員発議による次の意見書**を採択し、関係省庁に提出

- ▽法律扶助に関する基本法の制定と財政措置の拡充強化を求める意見書



▶ 歳出予算現額 116億2,744万円 支出済額 44億4,811万円 支出割合 38.3%

26億3,739万円	9億3,047万円	総務費
22億3,479万円	5億4,671万円	土木費
16億4,118万円	7億0,285万円	民生費
10億3,226万円	6億4,587万円	商工費
9億7,915万円	4億4,159万円	教育費
9億3,376万円	4億3,305万円	公債費
9億3,126万円	2億0,848万円	農林水産業費
5億3,132万円	2億0,211万円	衛生費
3億6,079万円	1億6,181万円	消防費
1億1,236万円	5,183万円	災害復旧費
2億3,318万円	1億2,334万円	その他

収入済額 51億0,886万円 歳入予算現額 116億2,744万円 ◀ 収入割合 43.9%

29億4,667万円	38億5,978万円	地方交付税
8億5,713万円	17億0,221万円	市税
1億1,160万円	16億8,780万円	市債
2億1,500万円	10億0,894万円	繰入金
1億1,980万円	7億9,164万円	国庫支出金
1億1,285万円	7億3,699万円	県支出金
2,246万円	7億2,403万円	諸収入
3億5,565万円	3億5,565万円	繰越金
1億0,458万円	2億3,061万円	分担金及び負担金
5,991万円	1億8,800万円	地方譲与税
2億0,321万円	3億4,179万円	その他



# 市財政状況の公表

平成六年度上期分(四月～九月まで)

地方自治法二百四十三条の三第一項および栃尾市財政状況の公表に関する条例により、平成六年度上期(四月一日から九月三十日)までの財政状況を公表しましたので、広報でお知らせします。

## 予算総額

平成六年度の一般会計当初予算額は百五億六千万円で、その後三回の予算補正と五年度の繰越明許費を加え、九月末現在の歳入歳出予算総額は、百十六億二千七百四十四万円となりました。

## 歳入・歳出の状況

一般会計では、予算現額百十六億二千七百四十四万円に対し、収入済額は五十一億八千八百八十六万円で、予算総額に占める割合は43.9%。また、歳出の支出済額は四十四億四千八百一十一万円で、支出割合は38.3%でした。科目別の予算額と収入・支出済額はグラフのとおりです。

## 一般会計市債現在高

借入先	現在高
大蔵省	29億6,865万円
郵政省	24億9,972万円
公営企業金融庫	4億9,341万円
市中銀行等	14億6,418万円
共済組合等	1億2,410万円
新潟県	8,335万円
合計	76億3,341万円

## 市有財産

区分	現在高等
土地	1,276,943㎡
建物	112,672㎡
有価証券投資等	2億5,530万円
積立金	6億8,433万円
財政調整基金	12億4,649万円
減債基金	22億4,894万円
その他目的基金	5億0,000万円
土地開発基金現在高	5億0,000万円

## 特別会計・企業会計

会計名	区分	金額
特別会計	国民健康保健事業	予算現額 13億5,494万円 収入済額 5億9,278万円 支出済額 4億8,792万円
	老人保健医療	予算現額 17億4,055万円 収入済額 1億4,947万円 支出済額 8億2,211万円
	下水道事業	予算現額 20億4,581万円 収入済額 6億0,025万円 支出済額 6億5,090万円
	簡易水道事業	予算現額 1,140万円 収入済額 558万円 支出済額 569万円
	工業団地造成	予算現額 3,147万円 収入済額 309万円 支出済額 21万円
	ガス事業	収益 2億3,968万円 費用 2億1,398万円 利益 2,570万円
企業会計	水道事業	収益 2億5,342万円 費用 1億9,236万円 利益 6,106万円

\*企業会計については消費税込みの金額です。



▲必ず合格しますようにと熱心に祈る受験生たち

合格祈願のお札と絵馬、そして、来伝ならではの「ご」を書いた石



十二月十一日、上来伝の菅原神社で合格祈願祭が行われました。菅原神社は学問の神となった菅原道真を祀った神社で、合格祈願祭は今年で四年目。市内外から友達同志や親子など約六十人が祈願に訪れました。テレビなどによる宣伝効果もあり、今年も郵パックで埼玉や

山梨、水戸など県外からの祈願依頼もありました。また、郵パックによる「合格宅配便」も受付けており、例年百個ほどの注文があるそうです。この日の模様はNHKの「イブニングニュース」「おはよう日本」で放映されました。

### 来伝天満宮 合格祈願祭

## 劇団「猫」公演 とちお昔ばなし 12/11



「三枚のお札」おにばが和尚さまにこそこの居所を訪ねるシーン



熱演に夢中の観客



「笠地藏」

七年前、公民館の演劇教室からスタートした劇団「猫」。栃尾の民話を題材に取り上げ、毎年魅力的な公演を続けています。今回は、「三枚のお札」「笠地藏」の二話を新山の林ヤスさんのお話を脚本化したものを上演しました。会場は子供たちを中心に、満

席になるほどの盛況ぶり。劇団員の熱演に、場内は大爆笑。身を乗り出して夢中になって、声援をおくっていました。おばあちゃんやおじいちゃんもお孫さんといっしょに、繰り広げられる民話の世界を楽しんでいました。

### 第16回 民舞まつり 11/20



市民会館大ホールを会場に、栃尾市民踊連盟主催による民舞まつりが開催されました。市内の民謡と踊りの愛好者らが勢ぞろい。自慢ののどと艶やかな踊りを披露していました。

### 桜の里の冬じたく 11/18

国道290号沿い  
石峠トンネル～吹谷  
しだれ桜の冬がこい



施肥もしっかりと

平成四年十一月に国道二九〇号沿いに植えられた、しだれ桜の冬囲いが行われました。今年の夏の少雨にも耐え、すくすくと育った桜に、栗山沢小学校の生徒と集落の人たち、そして東北電力㈱の協力を得て一



みんなで力をあわせて冬囲い

本ずついでいねいにカヤを巻きました。しっかりとした添え木にも支えられ、今年の冬も無事に過ごせそうです。



ユニバーサルホッケー

### 手軽にできる ニュースポーツサーキット

11/20 総合体育館

今年で三回目のこの大会。年々参加チームが増え、長岡市からも二チームが加わり、計二十二チーム、約百人が参加。小学生からお年寄りまでいっしょになって汗を流しました。ニュースポーツは、誰でも気軽にできるスポーツとして開発されたもので、たくさんの種目があります。ソフトバレーボール、低いネット、小さいコートで

- 柔らかいゴムボールを使用
  - ラケットテニス
  - スポンジボールを使うテニス
  - ラージボール卓球
  - 一回り大きく、柔らかなめのボールを使います
  - ユニバーサルホッケー
  - プラスチックボールを使用するなど安全性を重視のホッケー
  - インディアカ
  - ハネツキよりも大きな羽を素手で打ち合う
  - ドッジボール など。
- このほかにもたくさんありますので、ぜひ一度チャレンジしてみてください。



筒場氏は栃尾市出身の写真家で、厚生大臣賞、88年写真部門最高賞を受賞するなど高い評価を得ています。今回のテーマ「敦煌」では「現代社会が、その発展途上に置き忘れてきた大切な何かを表現できれば」とのこと。

### 筒場大山写真展 11/28 地球人のオアシス「敦煌」を描写

### スポーツ少年団交流会 11/20 総合体育館



栃尾市スポーツ少年団では、参加団体の親睦を目的に交流会を開催しています。今回は普段、いろいろなスポーツに取り組んでいる子供たち100人が集まり、ドッジボールや紙飛行機飛ばしをして友情を深めました。



琴曲「潮の音」の演奏

年末恒例の栃尾市老人クラブ連合会主催による芸能祭が、赤い羽根共同募金への協力事業として開催されました。会場には500人を越える入場者があり、一日中歌や踊りを楽しみ、熱演する人たちに声援を贈っていました。

### 第十一回 赤い羽根共同募金協力 栃尾市老人クラブ芸能祭 11/20 市民会館大ホール

# Kristin's Diary



クリスティンの日記

## HAPPY NEW YEAR

私が小さい頃、飛行場に勤めている父の転勤で、正月によく引っ越しをしました。それで、せっかくできた友達と一緒に正月を過ごすことができず、寂しい思いをしました。クリスマスときには家族といっしょに過ごしますが、正月は友達と過ごすことが多いのです。

例えば、12月31日の夜、友達や職場の同僚といっしょに大きなパーティーに出かけ、年が明けるまでカウントダウンをします。元旦の午前0時ちょうどに花火があがり、大歓声とともにそこにいる人たちとキスをしたりシャンパンを飲んで大騒ぎをします。それから全員で“Auld Long Syne”(ほたるの光)の大合唱。でもその歌は、古いスコットランド民謡なので、だれも歌詞の意味を理解していません。ホバートでは波止場で大きなパーティーが行われ、そこにたくさんの船乗りや旅行者が集まります。

元旦はゆったりとくつろぎます。もちろんビーチに行く人もいます。正月はクリスマスのようなキリスト教の行事がないので、大晦日と元旦は何もしなくていいのです。しかし、クリスマスは大切な日なので、みんな家族といっしょに過ごすことにしています。



回収期間 四月から十一月 第三日曜午前八時〜十時  
回収場所 市体育館前まで持参願います。

十二月九日、栃尾アルミの会代表と東谷小学校の環境委員の児童四人が、いすみ苑を訪れ、リクライニング付き車いす二台(三十万円相当)を贈りました。(七月にも二台寄贈いただきました。)

来年も回収にご協力をお願いします。

### いすみ苑に車いすを寄贈 栃尾アルミの会

アルミ缶回収にご協力ありがとうございました



牛乳パックの整理をする会員のみなさん

牛乳パックの会では、四月から十二月まで毎月第一日曜日に、米町公民館で回収作業を行っています。



%市長に手渡す 藤佐梢さん (生徒会福祉委員長)

秋葉中学校生徒会では、十月十六日の文化祭で、家庭の用品などを持ち寄りチャリティーバザーを実施。収益金七万三千七百一十円を福祉活動に役立ててほしいと寄付いただきました。

### 牛乳パックの会 収益金をユニセフなどに送金

来々年(四月〜十二月)も回収にご協力お願いします

### 秋葉中学校生徒会 バザー収益金寄付

### 北銀まごころの会 とちの木の家へ寄付



とちの木の家のみなさんに手渡されました。

十二月六日、北越銀行の役員有志で組織している「北銀まごころの会」が、地域貢献活動の一環として、とちの木の家へファンヒーター一台とロッカー二台を寄付しました。



「つばさをください」「となりのトトロ」を演奏する東谷小学校のみなさん

# '94市民音楽祭 11/27

今年で七回目を迎える市民音楽祭が、市民会館大ホールを会場に開催されました。十三団体、三百人の出演で児童合奏、合唱、弦楽、大正琴、ジャズなどバラエティに富んだジャンルの演奏を披露。また、声楽家「桑原英明」氏のバリトン独唱などもあって、集まった五百人の入場者は最後まで楽しんでいました。特に今回、東谷小学校が合唱からリード合奏に初挑戦。初々しさがとても好評でした。

## 一洋会 11/18~20 個性豊かな油彩展



イタリア、スペインを題材にした油彩が数多く展示されていました。

絵画グループ「一洋会」は、結成して二十九年目を迎えます。おもに栃尾高校美術部の卒業生がメンバー。イタリアやスペインへの写生旅行など活発に活動しています。今回も個人的な大作が展示されていました。

## 歳末たすけあい 第16回チャリティーショー 12/4



すばらしい歌声に拍手喝采

栃尾歌謡クラブ主催のチャリティーショーが、市民会館大ホールで開催されました。プロ顔負けのすばらしい歌と踊りに観客からは拍手喝采。集まった十三万九千二百二十八円は、歳末たすけあいに寄付されました。

## X'mas ジョイントコンサート 12/17 栃尾ソリスデン コーラス・ルビー 栃尾ウインドアンサンブル



楽しいジャズを演奏するウインドアンサンブル

王宮のイメージの室内楽、日本人の心を歌う混成合唱、楽しいスウィングジャズ、ラストはクリスマスキャロルを演奏。素敵なホワイトクリスマス演奏会でした。

## まちを彩る イルミネーション 12/15~ 大布橋~市民会館前



冬のまちの夜を彩るイルミネーションが、通称けやき通りの大布橋から市民会館前の歩道に点灯しました。延長約五〇メートルで、一月十五日までの予定です。

▶本津川ふれあいセンター (11/20)  
▶人面ふれあいセンター (12/18)  
竣工



本津川と人面に新しいふれあいセンターが旧公民館跡地に完成し、11月20日(本津川)、12月18日(人面)に竣工式が行われました。県のふれあいセンター整備事業を活用し完成したセンターは、木造2階建て延面積は109.06平方m(本津川)、130.24平方m(人面)です。コミュニティーの場として、また魅力ある農村地域づくりの核としての活用が期待されます。

男子ダブルス 三位 斉藤一・佐藤満彦  
女子ダブルス 三位 矢沢幾代・岸美代子  
バドミントンダブルス大会 11/27  
9人制婦人バレーボール大会 12/4

東京で開催された平成6年度食品衛生功労者表彰式で、厚生大臣表彰を受賞しました。大竹さんは、食品衛生協会栃尾支部設立に尽力。また、中越食品衛生協会副会長、栃尾支部長、食品衛生指導員として、食品衛生行政に積極的に協力し、業界の指導および食品衛生協会の組織強化や事業推進に尽力、食品衛生の向上に貢献されました。



厚生大臣表彰  
大竹寛一さん(本町)

<p>この人に はなまる (敬称略)</p> <p>信越郵政局長賞 飯濱 達也 下塩小2</p> <p>第33回作文コンクール 大橋 理恵 塩川小5</p> <p>第13回作文コンクール 大橋 理恵 塩川小5</p>	<p>信越郵政局長賞 大橋 理恵 塩川小5</p> <p>第36回柔道選手権大会 11/20 選手権の部 一位 河井 大介 栃高2 二位 河井 光男 市役所 三位 那須 智和 セコム 清水 秀之 栃高2</p> <p>信越郵政局長賞 飯濱 達也 下塩小2</p> <p>第33回作文コンクール 大橋 理恵 塩川小5</p> <p>第13回作文コンクール 大橋 理恵 塩川小5</p>	<p>信越郵政局長賞 飯濱 達也 下塩小2</p> <p>第36回柔道選手権大会 11/20 選手権の部 一位 河井 大介 栃高2 二位 河井 光男 市役所 三位 那須 智和 セコム 清水 秀之 栃高2</p> <p>信越郵政局長賞 飯濱 達也 下塩小2</p> <p>第33回作文コンクール 大橋 理恵 塩川小5</p> <p>第13回作文コンクール 大橋 理恵 塩川小5</p>	<p>信越郵政局長賞 飯濱 達也 下塩小2</p> <p>第36回柔道選手権大会 11/20 選手権の部 一位 河井 大介 栃高2 二位 河井 光男 市役所 三位 那須 智和 セコム 清水 秀之 栃高2</p> <p>信越郵政局長賞 飯濱 達也 下塩小2</p> <p>第33回作文コンクール 大橋 理恵 塩川小5</p> <p>第13回作文コンクール 大橋 理恵 塩川小5</p>
--	---	---	---

# 広がるボランティアの輪

人や社会のためにつくしたい、役に立ちたいという気持ちは、人間誰もが持っている尊い心。まちのボランティア活動は福祉、環境衛生、文化、スポーツなど多くの分野で盛んに行われています。今回は、いずみ苑でのボランティア活動の一部を紹介します。



栃尾民謡会 12/17  
歌と踊り

笛と三味線のリズムも軽やかに、歌と踊りを披露。手拍子たいてにぎやかな一時でした。



農業近代化クラブ 12/10  
もちつき

新米のこがねもちでもちつき大会。一足早いお正月にみなさん大喜び。野菜もたくさん寄付。



劇団杉の子隊 12/20  
"栃尾の民話劇"

栃尾東小学校6年生92人が、栃尾の民話「チャックリガキ」「わらすべ長者」「三枚のお札」を上演。かわいらしい演技が大受け。最後は全員で歌のプレゼント。



りんごの会 12/18  
"バラエティーショー"

色鮮やかな衣装をまとい、手品、寸劇、歌や踊りの楽しいバラエティーショー。毎年大人気です。



秋葉中学校 12/14

秋葉中学校の福祉委員と吹奏楽部の2年生、48人がシクラメンの花などをもって訪問。いっしょに歌ったり、お話をしました。

# 平成6年10月1日から国民健康保険が変わりました

医療保健についての法律が改正され、国民健康保険は平成6年10月1日から変わりました。

## 入院中の食事代の一部を患者負担に

入院中の食事代について、平成6年10月1日から、食事代の一部を患者が負担することになりました。負担する額は次のとおりです。

平成6年10月1日から平成8年9月30日まで一日につき600円

ただし、次の場合には、負担金額が軽減されます。

- ◆市町村民税非課税の世帯に属する人などで、標準負担額の減額認定を受けている場合…1日450円（ただし、過去1年間の入院日数が90日（平成6年10月1日以降のものに限る）を超えている場合は1日300円）
- ※標準負担額の減額認定を受ける人は、市保健課で手続きをしてください。

問合せ 市保健課 ☎52-5836へ

健康保険法の改正により、平成6年10月1日から入院患者は一日六百元（市民税非課税世帯は四百五十円）の食費を負担することになりました。

- この負担する食費は、入院時食事療養費標準負担額といひ、健康保険法上の医療費とみなされなくなることによるものです。
- 栃尾市では、福祉優先の立場から、次の医療助成制度の受給者に限って、市単独で入院時食事療養費標準負担額の全額または半額を助成することにしました。

- 助成することになりました。【対象となる制度】
- 福祉事務所関係
  - ・ 重度心身障害者医療費助成事業（全額助成）
  - ・ ひより親家庭等医療費助成事業（全額助成）
  - ・ 老人医療費助成事業「県単」（全額助成）
  - ・ 老人医療費助成事業「県単」（全額助成）
- 保健課関係
  - ・ 乳児医療費助成事業（全額助成）
  - ・ 妊産婦医療費助成事業（半額助成）

# 入院時の食費負担を助成します

## お知らせ



今月の税金	
納期 1月31日	
▶市・県民税	
▶国民健康保険税	

## 寄付御礼

次のとおり市に寄付をいただきました。ありがとうございました。(6.11.21~6.12.12)

- ▼ 栃尾市建具組合：グラウンドレーキ二十一本いただきました。
- ▼ 栃尾市民踊連盟：美術館建設費寄付金として五万三千三百五十二円いただきました。
- ▼ 秋葉中学校生徒会：社会福祉費寄付金として七万三千七百一十一円いただきました。
- ▼ 関根松男（下榎出）：社会福祉費寄付金として三万円いただきました。
- ▼ 丸和織維労働組合：社会福祉費寄付金として三万円いただきました。

## 春の農業用軽油免税申請

農家のみなさんが、春耕用として農業機械（耕うん機、トラクターなど）に使用する軽油は、免税軽油使用者証の交付を受けることにより、軽油引取税が免税になります。

- ① 継続申請
  - 交付済みの「免税軽油使用者証」、耕作面積証明書（農業委員会が発行）、印鑑
- ② 新規申請
  - 使用機械の「販売証明書」または市税務課発行の「小型特殊自動車標識交付証明書」、耕作面積証明書、印鑑
  - ③ 機械の買換えまたは追加購入機械の販売証明書または小型特殊自動車標識交付証明書

- 行政相談
  - 1月24日(火)午前10時～午後3時
  - 市役所別館会議室（2階）
- 国民年金相談
  - 1月24日(火)午前8時30分～午後5時
  - 市民課国民年金係（2階）
- 税務相談
  - 1月24日(火)午前10時～午後3時
  - 市役所市民相談室（2階）
- 家庭児童相談
  - 月曜日～金曜日、午前9時～午後4時30分
  - 家庭児童相談室（市役所別館）
- 心配ごと相談
  - 毎週水曜日午前10時～午後3時
  - 社会福祉協議会（表町）
- 青少年問題相談
  - 月曜日～金曜日、午前9時～午後4時
  - 文化センター相談室

## 各種相談

相談は無料です  
お気軽にどうぞ

# “若者からのメッセージ” 作文名「地球の彫刻家」

「建設雇用改善推進月間」行事の一環として、労働省・建設省・雇用促進事業団の主催により、建設現場の第一線で働く若者の声として作文を募集しました。

全国から1783点の応募があり69点が入選。栃尾市内に勤務の高橋渉さん（19歳・榑多田組勤務）が入選しましたのでご紹介します。



高橋 渉さん

には、強く興味を持っていました。十八歳になり、自動車の運転免許を取り、その後、入社が決まらずに大型特殊免許も取った。それは、私が、建設業に入る第一歩でもあった。どっちの免許も高校在学中に取ったのだが、高校時代の、私の自慢といえば、この二つと、腕力だけだった。しかし、この二つを持っていけば建設業ができると思っていた。入社して約一週間、現場に出た。そこは腕力に自信のある私にとって、とてもやりがいのある場であった。たしかに毎日がきつかったが、楽しくて無我夢中だった。つい三カ月前のことだが何か、ずいぶん昔のことかと思える。それは、考えなしというか、自分なりに、仕事のやり方を考えるなどということせず、ただがむしやらにスコップを振り回すだけだったような気がする。自分で話すのもおかしいが、高校生の時、私は成績が悪く、これといった得意の教科もなく理解できたことなどほとんどなかった。しかし、作業現場は、私にとって最も分かりやすく、やる気のおきる第二の勉強の場である、今思うようになった。仕事のやり方説明などは確かに現場監督や、上司のみなさんにおそわろが、ただ「ハイ、ハイ」と返事をし、すぐ行動するのではなく、あるいは行動しながら、自分なりの考え方が持てるようになり、わずかながら

るが工夫などもできるようなようになった。なにげなくわかっていった力学も上司に、現場の作業を通して、そわり今では、この力学を応用して、工夫することもできるようになった。作業現場には、自分以外たたく人々の人々が仕事をしているが、みんな私にとっては良き先輩であり、先生でもある。年配の方からは昔ながらの知恵やコツ、私にはない知識をおそわろ、若い人達には、重機やダンブカーの運転など、その他日常における礼儀作法をはじめいろいろなことを学んだ。最初は、「こんな俺にはできない、できる人がやればいいんだ」と思っていたが、いつの日か現場監督がこんな話をしたことがある。監督は私にむかって、「現場仕事は、頭が七割、力が三割なんだ」その時の私にはなにか不思議に聞こえた。私は、力が十割だったので、頭をつかうなどということ、まして力に對して、頭を倍以上も必要とすること。その時私は、はつきり言って動揺した。しかし、その後言った監督の言葉で安心し、自信がついた。それは、「高橋、おまえは新人社員だから学ばなければならぬこともたくさんあるが、それは、俺たちでも同じだ。この仕事は、毎日が勉強なんだ」と言った。私は、頭七割の意味が多少理解できたような気がして、毎日が勉強なんだという言葉で考え方も

変わった。中学、高校と勉強する気など起きなかった私が、その時やる気が起きた。それから私は、建設業は力だけでなく、仕事を通して自分なりに勉強して、いろいろな知識を増やしていこうと思った。私の家の裏山に、建設現場がある。幼いころあんなに憧れていた建設業だったのに、物心つきはじめたいつの日かある事を思うようになった。それは、自然を破壊しているのではないか。山を崩し、森林を伐採する。山や森林は人間だけのものではない。鳥や動物たちも、数多く住んでいる。そんな自然を切り開いて、人間の都合のいいようにするのはおかしいと思ふようになった。

人間が懸命につくっている。現場で働く人は、気が短くて、大ざっぱな人が多い。良く言えば、気は優しく力持ち。みんな、自然を破壊するどころか、どんな小さな植物もだいじにして、中には安全な場所にうっしかえたり、自然を守る、大切にしている気持ちは、建設現場での仕事に携わらない人達以上だと思った。私は今、建設現場で働くことができない。それは、オートバイによる交通事故で一カ月の入院、全治五カ月の重症だ。初めのころは、生死をさまようくらいだった。今では、骨折のギブスもとれ、リハビリの毎日だ。とにかく「一日も早く仕事がしたい」それ一心である。今年の夏は昨年とは異なり暑い。自分の部屋にいるだけでも汗が出る。こんなに暑いのになぜか仕事をした。今、私はこんなことをしている場合ではない。早く現場に出て働き、いろいろなことを学ばなければ。いや、学びたいという感じだ。なにがこまで、私の心をひきつけたのか、建設業の魅力とは何なのか。そんなに難しいことではなく、簡単なことだと思ふが、私には、分からない。きっといつの日か、魅力に気が付くはずだ。まだ私は経験も浅く未熟だが、建設業という仕事を通して、地球を彫刻していきたい。自然を守り、地球を愛する彫刻家になりたい。

### 手続はお早めに 軽自動車 の廃車・名義変更

軽自動車は、4月1日時点の所有者に課税されます。農耕車、バイクなどを処分したり、買換えた場合には届出が必要ですが、また、名義変更、譲渡される場合も手続きをお願いします。問合せ 市税務課管理係 ☎52-5837

### 母子・寡婦 福祉資金貸付制度

母子あるいは寡婦家庭の人を対象に福祉資金の貸し付けを行っています。貸し付けする資金は13種類で、無利子あるいは年利3パーセントの低金利となっています。貸し付けの申請にあたっては保証人が必要です。たとえば、住宅資金(限度額百三十万円、年利3%)、事業開始資金(限度額二百五十万円、年利3%)、就学支度資金(限度額は高校、大学とそれぞれ異なります。無利子)、また貸し付けの中でも申請の多い修学資金は左記のとおりです。  
修学資金(無利子)  
国立高校 月額 一万三千円  
私立高校 月額 二万五千元  
国立大学 月額 三万五千元

### 国の教育ローン

高校、大学の入学資金や授業料、アパートの敷金・家賃など、入学期や在学中に必要となる資金を融資する公的制度として、国民金融公庫の「教育ローン」があります。融資限度額 百五十万円(一人につき)  
金利 年4.9%  
返済期間 8年以内(交通遺児家庭・母子家庭の人は9年以内)  
据置期間は、在学期間内(最長4年)  
返済方法 元利均等毎月払(ポナス併用可)  
問合せ 国民金融公庫長岡支店 ☎36-4360

### あなたも ボランティアガイドを やってみませんか

市内の観光名所(守門岳・杜々の森・秋葉公園・栃尾城跡など)および栃尾に関連のある謙信公・石仏など、栃尾のみどころについてのガイドをやりたい人を募集します。なお、事前説明会を次のとおり予定していますので、多数の申込みをお待ちしています。  
申込方法 ハガキに住所・氏名・年齢・電話番号を記入のうえ、市商工観光課へ申してください。(電話での申込み可)  
申込締切 1月10日(火)  
説明会日時 1月23日(月)午後7時~  
説明会会場 市文化センター 大会議室  
問合せ 市商工観光課 ☎52-5827

### 償却資産の申告

固定資産税は土地、家屋、償却資産に対して課税されます。このうち、償却資産についてはその所有者から申告していただくことになっています。  
◇申告が必要な事業所 平成7年1月1日現在で、市内に償却資産を有する法人、および個人。  
◇対象となる償却資産 事業用の構築物、各種機械および装置、車両(ただし、自動車税・軽自動車税の対象車両は除く)。  
◇申告期限 平成7年1月31日(火)  
◇申告用紙 前年度に申告された事業所には用紙を送付しました。申告用紙が送付されない事業所でも、該当する償却資産を有している場合は、税務課 ☎52-5837に請求してください。

### 国の教育ローン 年金教育資金貸付

この制度は、年金積立金を原資に還元融資の一環として、厚生年金保険または国民年金に10年以上加入している人が、入学時や在学中の教育費を低利で借りることができる制度です。また、この貸付は、国民金融公庫の一般教育ローンと併用もできます。  
融資限度額 百万円(国民年金五十万円) 一人につき  
金利 年4.9%  
返済期間 8年以内(交通遺児家庭・母子家庭の人は9年以内)  
据置期間は、在学期間内(最長4年)

### ご存じですか 児童扶養手当制度 特別児童扶養手当制度

■児童扶養手当 児童扶養手当は、父と生計を同じくしない18歳未満の児童(20歳未満でおおむね中度以上の障害がある児童)に対し、心身の健全な成長、福祉の増進を図ることを目的として、児童を育てている母または母に代わって児童を育てている人に支給されます。また、父が重度の障害者である場合も支給されます。(支給要件)  
母または養育者が養育している児童が次の要件に該当する場合に手当が支給されます。  
(1)父母が離婚した児童  
(2)父が死亡した児童(遺族基礎金を受給できない場合)  
(3)父が重度の障害者である児童(障害基礎年金の加算の対象になっていない場合)  
(4)父の生死が明らかでない児童  
(5)父から一年以上遺棄(おきざりに)されている児童  
(6)父が法令等により一年以上拘禁(刑務所等に入所)されている児童  
(7)母が婚姻によらないで懐胎した児童で、父の認知を受けていない児童  
(8)遺棄などで出生の事情が明らかでない児童  
■特別児童扶養手当 特別児童扶養手当は、20歳未満で身体または精神に重度障害または中度障害がある児童を家庭で育てている父母、あるいは父母に代わってその児童を育てている人に、児童の福祉の増進を図ることを目的として支給される手当です。(支給要件)  
次の要件に該当する重度または中度の障害をもつ児童を育てている父母、あるいは父母に代わってその児童を育てている人に手当が支給されます。  
(1)目や耳、体の不自由な児童  
(2)日常生活を制限される程度の病気のある児童  
(3)知恵遅れや情緒障害のある児童  
ただし、児童が肢体不自由児施設や精神薄弱者施設などに入所している(母子入所の場合や通園施設を除く)ときは、手当を受給することができません。  
問合せ 手続きなどの詳しい内容については、市福祉事務所障害福祉係 ☎52-5846

### 募集 教育改革モニター

文部省では、教育改革に関する諸施策を実施するうえで、広く国民から意見・要望を聞くため、教育改革モニターを募集しています。募集人員 五百人(県内十人)  
依頼期間 二年  
応募資格 教育改革について関心があり、教育改革モニターとしての仕事に熱意をもっている国民で、年齢満20歳以上の人  
問合せ・申込み 1月17日(火)まで 市教育庁総務課企画広報係 ☎950-新潟市新光町4-1-1 ☎025-1285-15511 (内線3804)

### 裸押合大祭

とき 1月15日(日) 午後8時~  
ところ 栃堀集守神社



### 「低圧電力」をご契約いただいている商店、飲食店などを経営されているみなさまへ

### 「電気代がお安くなります…」などの甘いお誘いにご注意を!

変圧器のセールスや使用をめぐるトラブルが発生しています  
「電気代がお安くなります…」などのキャッチフレーズで、「低圧電力」をご契約のお客さまに、200ボルトから100ボルトへ電圧を変換する変圧器の設置を勧誘するケースが増えておりますが、変圧器のご使用方法によっては、電気のご契約に違反することがありますので、くれぐれもご注意ください。  
万一、このような勧誘を受けた場合や、その他ご不明の点がございましたら、東北電力見附営業所 ☎62-0012へご相談ください。

### 平成6年度 児童扶養手当額表

(平成6年10月~) (単位:円)

対象児童	全部支給		一部停止	
	月額	期別支払額	月額	期別支払額
1人	41,100	164,400	27,500	110,000
2人	46,100	184,400	32,500	130,000
3人	49,100	196,400	35,500	142,000
4人	52,100	208,400	38,500	154,000

### 平成6年度 特別児童扶養手当額表

(平成6年10月~) (単位:円)

障害児	1級(重度)		2級(中度)	
	月額	期別支払額	月額	期別支払額
1人	50,000	200,000	33,300	133,200
2人	100,000	400,000	66,600	266,400

### 献血

とき 1月11日(水)  
10:00~12:00  
13:00~15:30  
ところ 市民会館

### ギャラリーとちお

- 1月5日~18日 版画
- 1月5日~18日 ちぎり絵
- 1月21日~29日 彫金

### トレーニングルーム 利用者講演会

1月23日(月)  
PM7:30~9:30  
▶参加費 1,300円  
▶申込み 1月20日(金)までに体育館へ

「新潟ふれあいスキーツアー」募集 ●とき 1/29日(日)~30日(月) ●参加資格 20歳以上の独身女性・農村地域在住の独身男性各100名 ●ところ グリーンピア津南 ●申込期限1/10 ※申込方法など詳しくは県農林水産部経営普及課 ☎025-285-5511

募集 湯沢町三国地区にキロポスト(距離標)を利用して「新潟県ゆかりの人々」の人物画を描き、新潟県を訪れる人々に広く紹介するため「新潟県ゆかりの人々」を募集します。 ●抽選で500名に記念品を贈呈 ●締切り 1月31日 ●問合せ 長岡国道工務事務所 ☎36-4551

# とちお おしらせ版

平成7年  
1,18

発行 新潟県栃尾市長 編集 栃尾市総務課 ☎ (0258) 52-5815

## 乳幼児健診

会場▶ 保健福祉センター  
時間▶ 午後1時までに集合  
◎1歳6か月児健診、3歳児健診でも歯科健診がありますので、健診前に歯を磨いておいてください。  
◎3歳児健診では事前に母子推進員が視聴覚検査セット、検尿セットを配布します。自宅で実施し、当日持参してください。  
※母子手帳、問診票を忘れずに持参してください。



勝沼南美ちゃん  
1月11日  
3歳児  
健診会場にて

健診名	月日	対象者生年月
4か月児健診	2月14日(火)	6年10月生まれ
7か月児健診	2月10日(金)	6年7月生まれ
1歳6か月児健診	2月9日(木)	5年8月生まれ
2歳児歯科健診	2月16日(木)	5年2月生まれ
3歳児健診	2月8日(木)	3年9月生まれ

## 母親教室

月日	会場	時間	対象者
2月7日(火)	文化センター和室(2階)	午後1時30分～4時30分	妊婦

## 総合健康相談

◎赤ちゃんのことからお年寄りのことまで、健康について相談のある人は、おいでください。  
相談担当者▶ 医師、保健婦、栄養士

月日	会場	時間
2月28日(火)	保健福祉センター	午後1時～午後2時

※総合健康相談においでになる人は、準備の都合上、事前に市保健課までご連絡ください。  
☎52-5836 内線227

## 予防接種

会場▶ 市民会館  
時間▶ 午後1時30分～2時

種類	月日	対象者生年月
三種混合	2月3日(金)	もれた人

※三種混合2期は、1期完了後1年から1年半の間に受けてください。  
※母子手帳を忘れずに持参してください。  
※予診票は、必ず記入してきてください。(体温は会場で測っていただきます)  
※別冊の「予防接種と子どもの健康」を必ず読んでください。  
※接種の前に診察がありますので、受けやすい服装でおいでください。



## 生徒募集

### 働きながら高校で学びませんか

栃尾高校定時制

栃尾高校定時制は、昭和23年開校以来、三、六八四人が卒業し、現在も八六人の生徒が働きながら学んでいます。あなたも一緒に勉強しませんか。  
募集定員 普通科1学級40人  
願書受付 2月6日(月)～2月10日(金)正午まで  
学力検査 3月6日(月)  
出願手続き 出身中学校の書類が必要で、中学校へご相談ください。  
二次募集(予定) ●受付 3月22日(水)～3月28日(火)正午まで

●学力検査 3月29日(水) (国語・数学・英語・面接)  
学校生活 毎日4時間の授業を行っている昼間の定時制高校です。授業は生徒の理解度に合わせ、進めています。また、諸行事をはじめとする体験的な学習を盛んに取り入れています。  
援助と補助 ①教科書は無償②授業料は月額二千二百円③一定の条件を満たせば修学奨励金(月額九千円)の貸与があります。  
問合せ 栃尾高校定時制 ☎52-13593  
※このほかの県内公立高校定時制課程の新生募集  
県内16校計七九〇人(20学級) 問合せ 県教育庁高等学校教育課 千九五〇新潟市新光町4-1-1 ☎025-128515511

## 遊雪まつり



- 2月26日(日)
- 中央公園特設会場

※雪像コンテスト参加  
チム募集  
賞金総額 二十五万円  
参加申込: 2月15日(水)までに商工会内青年会議所 ☎52-4191

### ふるさと交流広場(栃堀) スキー場オープン

1月19日(木)

- ◎時間 午前9時30分～午後4時
- ◎Tバーリフト1基 180m(無料)
- ◎積雪1m以下のときは滑走不可
- ◎管理棟 ☎5312390

### 無料 交通事故ご相談

●電話のご相談もお受けします  
☎025-225-1851(直通)  
相談日: 月曜から金曜午前9時半～12時 午後1時～4時40分(祝祭日を除く)  
◎専門の相談員が親身になってご相談にのじます  
◎弁護士相談日: 毎週水曜日午後1時～4時

社団法人 日本損害保険協会  
新潟自動車保険請求相談センター  
新潟市本町通七番町1002興業ビル5階(新潟通) 本町角(新潟通) 新潟県会事務所内 ☎025-225-2225

探しています 伝統の「栃尾紬」など  
栃尾市の織物産地発展の礎となった、「白紬」「綿紬」「かすり」など、「栃尾紬」の生地または着物がお宅のタンスの中などに眠っていないでしょうか。今建設中の「市立美術館」や、計画中の「産業振興会館」(仮称)などに展示して、広く市民から鑑賞していただくこと、収集を企画いたしました。ご協力ください。  
なお、栃尾紬のほか見本帳や記録帳、機織り具など、取引や流通・生産に関する資料などもありましたらあわせてお願いします。有償にて結構です。

### 各種セミナーの開催

- ◆新入社員セミナー  
社会人としての心構えや、ビジネスマナーの基本・電話対応の基本を学びます。  
とき 2月24日(金)午前9時30分～午後4時30分  
ところ 長岡商工会議所  
対象 7年度の新入社員20人  
料金 七千円  
◆電話・接遇対応セミナー  
とき 2月21日(火)午前9時30分～午後4時30分

- ◆中堅女子社員セミナー  
とき 2月15日(水)午前9時30分～午後4時30分  
ところ 長岡商工会議所  
対象 入社3年～10年位の女子社員20人  
料金 七千円  
申込み・問合せ NTT新潟コミュニケーションセンター(株)長岡支店フリダイヤル0120-1354711

### 所得税の還付申告説明相談

とき 2月8日(水)午後1時30分～4時  
ところ 市民会館小ホール  
対象者 医療費控除・住宅取得等特別控除・扶養控除や生命保険料等を新たに受けられる人  
問合せ 市税務課 ☎52-15837

# 「利用ください」奨学金貸与制度

## 申込みは3月末日までに

栃尾市の将来を担う人材の育成を図るため、平成3年度から奨学金貸与制度を実施しています。これまでに56人の人から有効に活用していただいています。

無利子のうえ、卒業後栃尾市に定住し、市内就職した場合には、奨学金の返済を免除します。ご利用ください。

この制度は、勉学の意欲がありながら経済的な理由により修学が困難な人に対し、学費を貸与する制度です。これにより有能な人材を育成し、市内定住を促進することを目的としています。

奨学金を受けることができる人

- ・ 高校、高等専門学校、専修学校
- ・ 大学(短大含む)に在学する人で次の条件に該当する人です。
- ・ 栃尾市に3年以上居住している世帯の子弟であること。
- ・ 学業成績が優秀と認められる人。
- ・ 経済的な理由により学資の支出が困難な人。

奨学金の額

- ・ 月額奨学金は次のとおりです。
- ・ 高校(市内)：五千元
- ・ 高校(市外)：一万元
- ・ 高等専門学校：一万五千元
- ・ 専修学校：二万円

奨学金の返済方法は、大学(短大含む)：三万円

奨学金は返済方法

- ・ 奨学金は利息をつけません。
- ・ 貸与期間終了後6カ月を経過した後8年以内に返済。
- ・ 学校卒業後栃尾市に住み、市内就職した場合は、その期間中の奨学金の返済は免除します。

奨学金の申請方法

- ・ 平成7年3月末日まで申請を受け付けます。
- ・ 申請書類は、市役所3階総務課に持参してください。(申請書類は市総務課に用意してあります。)
- ・ 申請には、出身学校または在学する学校長の推せん書、世帯全員の住民票、前年の世帯所得証明書、納税証明書が必要です。

問合せ 詳しくは市総務課 ☎5215815へ

## 北東アジア経済フォーラム

県などの主催により北東アジア地域の開発や経済交流の推進をめざす「第5回北東アジア経済フォーラム新潟国際会議」を開催します。是非ご参加ください。

とき 2月16日(木)、17日(金)

ところ ホテル新潟

参加人数 ● 討論参加者、来賓：百人 ● 一般聴衆：五百人

問合せ 詳しくは、県企画調整部国際交流課 ☎025-285-5511(内線) 2214へ

## 改正雇用保険法

平成7年4月1日から雇用保険

### ギャラリーとちお

● 2月12日(日)～19日(日)

### 書初め展

市文化センター展示室

制度が大幅に改正されることに伴い、左記日程により説明会が開催されますのでご案内いたします。

- ・ 2月21日(火)午後1時30分
- ・ ハイブ長岡2階特別会議室
- ・ 2月23日(木)午後1時30分
- ・ ホテルニューオータニ長岡NCホール
- ・ 2月27日(月)午後1時30分
- ・ 栃尾市市民会館大ホール

問合せ 詳しくは、ハローワーク長岡(公共職業安定所) ☎321181へ

## いじめ相談電話を開設 53-3118番

呼び名 「いじめ110番」

設置場所 栃尾市役所別館(木造)  
(家庭児童相談室内)

相談時間 月曜日～金曜日  
午前9時～午後4時30分  
(土曜・日曜・祝祭日は休みです)

どんな小さい事でも相談ください。子ども、大人、いじめを見かけた人、聞いた人も電話ください。  
※秘密は絶対に守ります。

## ゆめ・わざ・もの支援補助事業計画募集

平成7年度、県では中小企業の新たな事業展開を支援するため、下記のとおり補助事業を実施します。

- 募集要項
- 1 対象者……県内の中小企業者または中小企業の団体
  - 2 補助事業の内容
    - (ア) ゆめづくり支援補助金  
中小企業等の持っている事業シリーズを新たな事業展開へ結び付けるため、本開発を始める前の企画・調査・立案に要する経費の一部を補助します。  
・補助率：補助対象経費の1/2以内 補助金額：50万円～100万円
    - (イ) わざづくり支援補助金  
中小企業等が行う新技術の開発に対し、技術開発や試作に要する経費の一部を補助します。  
・一般技術補助事業：補助対象経費の2/3以内 補助金額：100万円～300万円  
・高度技術補助事業：補助対象経費の1/2以内 補助金額：300万円～500万円  
・先端技術補助事業：補助対象経費の1/2以内 補助金額：300万円～500万円(2カ年事業)  
・研究開発補助事業：補助対象経費の2/3以内 補助金額：300万円～700万円
    - (ウ) ものづくり支援補助金  
異分野技術の導入、異素材の活用など新たなものづくりを行う中小企業等に対し、その経費の一部を補助します。  
・製品化技術補助事業 補助対象経費の1/2以内 補助金額：100万円～300万円  
(ものづくり支援補助金には、ファクトリーブランド商品化補助事業もありますが、今回募集いたしません。今年度も平成7年4月頃2次募集する予定であり、2次募集で受付ます。)
  - 3 事業計画募集期間……2月17日(金)まで
  - 4 問合せ・申込み  
県工業振興課 ☎025-285-5511(代) 内線2778, 2789  
工業技術センター ☎025-244-9168 または最寄りの工業技術センター各試験場  
醸造試験場 ☎025-222-4568

## 市民スキー教室

とき 2月5日(日)・2月12日(日)  
9時30分～正午

ところ ふるさと交流広場(栃尾) ☎53-2390 ※現地集合

対象 市内在住・在学または勤務の小学1年生以上30人(両日参加できる人)

参加費 四百円(保険料)

問合せ・申込み 2月2日(木)までに参加費を添えて市総合体育館内社会体育係 ☎5215571へ

## 栃尾市かるた大会

とき 2月5日(日) ●受付：午前8時30分 ●開会式：9時 ●競技開始：9時20分

## 市民スキー大会

とき 2月19日(日)午前9時～9時30分受付(第2ロッジ)

ところ 関越国際大原スキー場(北魚沼郡入広瀬村)

種目 大回転

組別 ①小学生低学年の部男女別 ②小学生高学年の部男女別 ③中学生の部男女別 ④高校男子の部 ⑤一般男子の部 ⑥一般女子の部(高校生を含む) ⑦一般男子40歳以上の部

参加費 小・中学生…千円  
一般・高校生…千五百円

申込み 2月9日(木)午後5時までに市総合体育館内体育協会事務局または市内スポーツ店へ

公民館下塩谷分館では、新春恒例の芸能祭を開催します。地区民をはじめ、広く市民のみなさんのおいでをお待ちしています。

とき 2月26日(日)午後零時30分

ところ 老人福祉センター(皆楽荘) ☎5211601

問合せ 分館事務局(下塩小学校) ☎5212496へ

## 芸能祭

公民館下塩谷分館

参加費 六百円(昼食代含む)

問合せ・申込み 1月27日(金)までに参加費を添えて市公民館 ☎5212020へ

## 平成七年度 大学通信教育入学説明会

大学通信教育を実施している私立の大学、短期大学では、平成7年度春期入学生を募集しています。また、大学通信教育を受講しようとする人を対象に「合同入学説明会」を次のとおり開催します。

とき 2月18日(日)午後零時～午後5時

ところ 新潟ミナミプラザホテル(新潟市万代3-1-1) ☎25124113730

対象 一般および高校生

参加校 法政大学、中央大学、ほか8大学と5短期大学

参加費 無料

問合せ 助私立大学通信教育協会 ☎031332012627へ